

lance de l'appareil est plus aisée ; ensuite, on peut le charger avec beaucoup plus de facilité puisqu'on l'a sous la main ; enfin, l'opérateur, n'ayant pas à entrer dans le local à désinfecter ni à en sortir, évite ainsi le dégagement de vapeurs de formaline dans le voisinage.

L'appareil est donc installé à une vingtaine de centimètres en dehors de la porte d'entrée de la maison que l'on veut purifier. On fait pénétrer le tube de dégagement dans l'appartement au moyen d'un petit orifice, tel que le trou de la serrure préalablement dévisée. L'autoclave est alors prêt à fonctionner.

La première chose à faire, quand on veut désinfecter un local, c'est de le cuber. Ensuite, on condamne toutes les issues d'une certaine largeur, telles que cheminées, bouches de calorifère. etc. On dispose les linges, les couvertures sur des cordes tendues à n'importe quelle hauteur ; on découd les matelas et on en étale la laine ou le crin sur le sol. Enfin, on isole les pièces à assainir d'avec les appartements avoisinants en calfeutrant d'ouate, sans coller de papier, toutes les fissures ou orifices de communication. Ceci fait, on introduit le formochlorol dans l'appareil, à raison de 1 litre par 100 mètres cubes ; on place l'autoclave devant la porte comme il vient d'être dit ; on fixe le tube de dégagement ; on procède de même pour le thermomètre, qui n'a d'utilité qu'au cas où le manomètre ne fonctionnerait pas, car on sait qu'une température de 145° correspond à peu près à 4 atmosphères $\frac{1}{2}$; on allume le fourneau, et, dès que la pression est de 5 atmosphères, on ouvre doucement le robinet de dégagement.

La vaporisation durera vingt-cinq minutes pour 1 litre de formochlorol, quarante-cinq minutes pour 2 litres, une heure pour 3 litres, une heure un quart pour 4 litres. On éteint ensuite la lampe, et quand la pression n'est plus que de 1 atmosphère $\frac{1}{2}$, on ferme le robinet et on prend les précautions nécessaires pour maintenir l'appareil en bon état.

Après la vaporisation de formol, l'appartement doit rester fermé pendant deux heures. Les vapeurs de formaline étant irritantes pour les muqueuses oculaire et respiratoire, l'opérateur n'entrera dans la pièce pour ouvrir les fenêtres qu'en se pinçant le nez et en se munissant de lunettes à rebords caoutchoutés. Pour hâter la désodorisation du local, on dispose sur le plancher des assiettes contenant de l'ammoniaque à raison de un demi-litre